SIERENTZ



EN JUILLET-AOÛT À SIERENTZ

Journée citovenne





Le Sie'roulette

Démocratie participative



03 A la Une

Fête du parc HAAS & inauguration de la roue du moulin

04 Conseil Municipal

Le compte-rendu de la séance du 12 juin 2023

06 Journée Citoyenne

08 Démocratie participative

Rencontres avec les habitants Ateliers projets

09 Sie'roulette

10 Infos pratiques

La mairie de Sierentz recrute Parking rue du Maréchal FOCH Incivilités

Opération tranquillité vacances Plan canicule Fermeture des bureaux Rentrée dans le groupe scolaire

12 Barbapapas

13 Vie scolaire

Reconnection nature

14 Le coin dialectal Vom Sandbode zum Kalch.

vom Ardehl zum Guld...

15 Tribune

Expression libre du Groupe minoritaire

15 *Manifestations*

Fête Nationale Classic Car Day Fleurissement Don du sang Exposition de tableaux Météojazz Off Cercle philatélique du pays de Sierentz

17 Associations Loisirs

École de Musique du Pays de Sierentz & Musique Municipale Concordia Le plus grand catalogue des méchants loups au monde! Les collégiens du collège Dolto champions de France UNSS La « Fleur de l'âge » Voyage en Vendée Société d'Histoire de la Hochkirch

20 Carnet

Fête du parc HAAS & inauguration de la roue du moulin

LE 27 MAI DERNIER S'EST TENUE LA FÊTE DU PARC HAAS

Dans un premier temps, l'inauguration officielle de la nouvelle roue du moulin a eu lieu : après de longs travaux, qui avaient débuté par la remise en eau du canal d'amenée. une nouvelle roue sur mesure a été réalisée à partir de l'axe d'origine encore présent sur place. D'importants aménagements ont été menés aux abords afin d'assurer l'esthétique de l'ensemble mais aussi la sécurité des promeneurs et des enfants. Quelle métamorphose!

PLUSIEURS ATELIERS ONT ENSUITE ANIMÉ L'APRÈS-MIDI

Autour du potager, cultivé par les animateurs et les enfants du périscolaire les Barbapapas, mais aussi avec les jeux organisés par les jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants. Deux représentantes de la Brigade Verte étaient présentes, aux côtés des membres de l'association des jardiniers potagers des hérissons, afin de sensibiliser le public à la biodiversité.

Les « Tout contes fées », troupe théâtrale composée d'animatrices du périscolaire, ont présenté deux pièces qui ont ravi petits et grands!

L'amicale du personnel de la mairie a assuré le repas et la buvette.

La soirée s'est achevée par un concert du groupe Sorisaya au cœur du parc. De beaux moments partagés.



Inauguration de la roue







en direct du Conseil Municipal

SÉANCE DU 12 JUIN 2023

L'ensemble des points soumis au conseil municipal a été voté à l'unanimité. Le procès verbal de la séance

du 15 Mai 2023 est approuvé.

Nouveau conseiller municipal

Suite à la démission de Madame Sylvie MACUR-BELLIARD au sein du Conseil Municipal, Monsieur Gérard BENTZINGER est appelé à la remplacer. Il est installé lors de cette séance et Monsieur le Maire lui souhaite la bienvenue.

Administration générale

Suite à la démission de Madame Sylvie MACUR-BELLIARD, il est nécessaire de nommer un nouveau délégué issu de la liste du groupe minoritaire, dans la commission Culture-Animation. Après appel aux candidatures, Monsieur Paul-Bernard MUNCH est élu.

La loi impose la désignation d'un référent déontologue de l'élu local, aux fins de conseiller

tout élu municipal sur des questions de déontologie liées à son statut. Le conseil municipal désigne à ce titre le collège des référents déontologues des Centres de gestion 67-68-90 comme référent déontologue des élus et valide les tarifs proposés par celui-ci pour les différentes interventions prévues dans le cadre réglementaire. Il adopte également la charte d'engagement déontologique et éthique des élus et autorise Monsieur le Maire à signer tout document à cet effet.

Affaires financières

Le Conseil Municipal affecte les biens listés à l'actif de la Commune. En matière de périscolaire et d'extrascolaire, le Conseil Municipal décide de procéder au renouvellement des conventions de Renouvellement des conventions d'objectifs et de financement Accueil de loisirs sans hébergement (ALSH) pour la contribution de la Caisse d'Allocation Familiale aux frais de participation des familles en finançant une part du coût de ce service. Monsieur le Maire est autorisé à signer tout document en ce sens.

Personnel communal

Le Conseil Municipal vote la création d'emplois permanents dans le cadre de l'organisation des services et des avancements de carrière, au sein des différents services de la commune.

Chasse communale

Un associé, M. Hug STEPHAN, sera désormais autorisé à rejoindre le lot n°2 de la chasse, après avis favorable de la Commission Consultative Communale de la Chasse.

Abandon du produit de la chasse :

Dans le cadre des dispositions particulières applicables en Alsace-Moselle, le droit de chasse est administré par la commune au nom et pour le compte des propriétaires fonciers. conformément aux articles L429-2 et suivants du code de l'environnement. Les baux des chasses communales sont conclus pour 9 ans. La période de l'actuel bail expire le 1er février 2024. Il appartient dès lors aux communes de relouer la chasse pour une nouvelle période allant du 2 février 2024 au 1er février 2033.

Tout propriétaire, indivisaire ou usufruitier de parcelles situées dans le périmètre de la chasse, sera appelé à se prononcer sur l'abandon de ce produit au profit d'un versement à la caisse des assurances accident agricole. [cf article page 5]

Communications et informations

Le Conseil prend acte des marchés signés dans le cadre de procédures adaptées et de la renonciation aux déclarations d'intention d'aliéner, ainsi que de la signature d'une convention de mise à disposition d'un local au profit de Saint-Louis Agglomération. Il s'agit de mettre à disposition gratuitement les locaux de l'ancien CATTP (Centre d'Accueil Thérapeutique à Temps Partiel) situés au rez-de-chaussée du bâtiment sis 28 rue Rogg Haas à Sierentz, pour la mise en œuvre d'activités et d'animations dans le cadre du projet enfance/ jeunesse porté par Saint-Louis Agglomération et ses partenaires ou prestataires de service. A ce titre, le partenaire ou prestataire de Saint-Louis Agglomération dédié à l'animation enfance/ jeunesse sera l'occupant effectif des locaux.

cet espace dédié à la jeunesse a fait l'objet d'une présentation en réunion de secteur auprès des personnes présentes. Il convient en effet d'apporter aux jeunes de Sierentz un espace spécifique, où les adolescents peuvent trouver un lieu adapté à leurs activités, ce qui importe pour la vie en communauté notamment à travers les liens intergénérationnels. Enfin, le bilan d'activités de la Brigade Verte annuel 2022 est présenté au Conseil Municipal.

Monsieur le Maire précise que

Monsieur le Maire revient sur les évènements qui se sont déroulés : le concert de la Musique Municipale qui a été une très belle réussite et les félicite. la manifestation Sie Roulette qui a également été une belle journée et pour laquelle il félicite et remercie Madame Lauren MEHESSEM, Adjointe. Il rappelle que la Musique Municipale fête cette année son 140ème anniversaire, lequel fera l'objet d'une célébration ultérieurement. Une réunion rétrospective de la Journée Citoyenne aura lieu dans la semaine, à laquelle tous les participants sont conviés avec la diffusion d'un film.

Monsieur Stéphane DREYER rappelle les évènements à venir, à savoir la fête de la musique le 24 juin, le bal des pompiers le 1er juillet, le 8 juillet Sous les Etoiles exactement place de la Bascule, avec animation musicale, et enfin le 13 juillet le bal tricolore, le Classic Car day le 23 juillet et le Météo Jazz le 18 août. Toutes ces manifestations sont relayées sur les différents supports de la ville de Sierentz.

L'ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, Monsieur le Maire, lève la séance à 19h40.

Le compte-rendu intégral de chaque séance du Conseil Municipal est affiché en mairie et consultable sur www.sierentz.fr

> Prochaine séance le 3 juillet

Location de la chasse pour le compte des propriétaires

Vous êtes propriétaire ou usufruitier de parcelles dans les lots de chasse, votre avis est requis avant le 31 juillet 2023.

Conformément à l'article L. 429-13 du Code de l'environnement, il appartient aux propriétaires concernés de se prononcer sur la répartition entre les propriétaires du loyer de la chasse pendant la durée de la location ou d'en abandonner le produit. Si tel était le cas, la ville de Sierentz le reverserait, comme elle le fait depuis de nombreuses années, à la caisse d'accidents agricoles.

Si vous êtes propriétaire, indivisaire ou usufruitier d'un terrain situé dans le périmètre de la chasse, nous vous invitons à nous faire savoir le plus tôt possible si vous acceptez l'abandon de ce produit, qui représente la plupart du temps de très modiques sommes (de 0,11 €/l'are par an à 0,14 € l'are).

Vous pouvez écrire à population@mairie-sierentz.fr ou téléphoner à Madame Anne BITTERLIN au 03.89.81.51.11 du lundi au jeudi matin. Un courrier sera adressé aux personnes dont les adresses nous sont connues.

Votre avis doit impérativement nous parvenir avant le 31 juillet.



Journée Citoyenne

L'édition 2023 de la journée citoyenne a eu lieu le samedi 13 mai. Le temps d'une matinée, près de 220 Sierentzois ont participé dans la bonne humeur aux ateliers proposés par la commune.

Pendant que certains nettoyaient et peignaient le mur du périscolaire et le local des jeunes, d'autres s'affairaient dans le parc Haas, les collines, les Jardins familiaux, les espaces verts du quartier des Hirondelles. D'autres encore épaulaient les Bricoleurs et les résidents de l'Ehpad. Une équipe s'est également attachée à préparer le repas partagé.

Tous les ans, cette journée est un moment de rencontre entre habitants et de partage de savoir-faire dans une ambiance conviviale. Cette mobilisation citoyenne a pour ambition de participer au dynamisme de la communauté.

« Les habitants ont envie de faire ensemble pour bien vivre ensemble. C'est avant tout un état d'esprit. »

Nous remercions tous les Sierentzois participants, les enseignantes du groupe scolaire Jacques Schmidt Picasso, les Bricoleurs, les pompiers, le Wurtzla garta, le CPC, le CME, l'EHPAD, les commerces de Sierentz : les boulangeries Riedle, Schueller, Zussy, Hyper U, la Ferme Iltis, la Ferme Arbeit, la Jardinerie des 3 Frontières, Peinture Kwast, Hopla Boissons.

Tous se sont retrouvés pour découvrir le film réalisé à cette occasion et partager un verre lors de la soirée de restitution le jeudi 15 juin 2023.





- RETOUR EN IMAGES -













6 • Sierentz Infos n°369 • Juillet-Août 2023

Rencontres avec les **habitants**

Les élus sont venus à votre rencontre les 4, 11 et 25 mai derniers, dans le cadre de réunions publiques qui se sont tenues dans les différents secteurs de la ville.

Il s'agissait, pour le maire Pascal TURRI, ses adjoints et conseillers municipaux, de répondre aux questions et demandes formulées lors des précédentes rencontres en septembre dernier, et aussi de présenter les grandes orientations de la seconde partie du mandat municipal: programmation pluriannuelle des investissements. projet du nouveau périscolaire, réflexions de l'offre de santé à Sierentz.

Merci à vous pour votre présence et vos interventions pertinentes qui permettent à l'équipe municipale d'avancer en harmonie avec les souhaits de la population, et en toute transparence.





Ateliers projets

Depuis la naissance des 6 ateliers projets réunissant élus et citoyens volontaires en 2021, des rencontres régulières se tiennent afin d'avancer sur les différentes thématiques abordées : périscolaire, sécurité, mobilité et stationnement, PLU et culture-animation. Un nouvel atelier centré sur le cœur de ville et son aménagement est né fin 2022.

Chaque atelier, piloté par son adjoint référent, permet d'amorcer et d'approfondir les réflexions en lien avec les commissions et le bureau municipal. Le CPC, Conseil Participatif Citoyen, a été lui aussi créé par un atelier projet. Ses membres, très actifs, sont forces de travail et de propositions concrètes : leurs analyses concernant l'éclairage public, la problématique de stationnement au niveau de l'ancien tribunal, tout comme sur l'offre en aires de jeux dans la commune par exemple, ont été validées en grande partie par la municipalité, et mises en œuvre ou sont en cours d'application.

Merci à tous les habitants qui s'impliquent dans ces différentes instances de démocratie participative, contribuant ainsi au développement et au dynamisme de notre commune.

Si vous aussi, vous souhaitez apporter votre contribution constructive à Sierentz, vous pouvez vous investir auprès du CPC. Ecrivez à population@mairie-sierentz.fr Président du CPC: Thierry BAUMLIN



Sie'roulette

Du hip hop, de la magie, du cirque, des vélos de toutes sortes et des enfants heureux de circuler en roulettes ...

Une course de brouettes avec comme gagnants Harry Potter et une jolie demoiselle coccinelle...Et pour clore la journée un concert avec le groupe « Melinelo » sous le signe de l'arc-en-ciel.

Une belle journée avec au fourneau le Handball club de Sierentz.

A l'année prochaine!

MERCI À LA CROIX D'OR ET AU WINSTUB "À CÔTÉ" **POUR LES PRIX ATTRIBUÉS** AUX GAGNANTS DE LA COURSE DE BROUETTES.











8 • Sierentz Infos n°369 • Juillet-Août 2023

INFOS PRATIQUES INFOS PRATIQUES

Rejoignez-nous!

LA MAIRIE DE SIERENTZ RECRUTE:

Un/une responsable adjoint(e) à la gestion du personnel

Pour son service administratif: Poste à pourvoir à compter du mois de septembre (temps complet).

Des animateurs/ animatrices

Pour son accueil périscolaire des « Barbapapas » (à temps complet et non complet).

Un/une ATSEM polyvalent(e)

Pour l'école maternelle et l'accueil périscolaire, à disposition des deux services (temps non complet).

Plus de renseignements sur le site de la commune : www.sierentz.fr.

Les candidatures, lettres et CV sont à adresser à la mairie par mail à personnel@mairie-sierentz.fr par voie postale ou

Parking rue du Maréchal FOCH





Mélody WACH



Afin de sécuriser la rue du Maréchal Foch, et de faciliter son accès, un parking de 16 places est en cours d'aménagement.

Tout comme dans la rue, le temps de stationnement sera limité à 2h, de 7h à 19h.

Incivilités

Un certain nombre d'incivilités sont réqulièrement constatées sur le ban communal : non - respect des feux rouges, de la réglementation en matière de stationnement, vols sur l'espace public ou dégradations.

Notre agent de surveillance de la voie publique (ASVP) effectue quotidiennement des démarches de prévention, auprès des automobilistes notamment, mais aussi des verbalisations.

Par ailleurs, de nombreux équipements de vidéoprotection, sur l'ensemble de la commune,



permettent de résoudre la plupart des infractions, en lien étroit avec la gendarmerie de Sierentz.

> L'application des règles élémentaires du Code de la route, et aussi le respect de ses concitoyens, permettent le vivre-ensemble: merci à chacun d'y contribuer.

Opération tranquillité vacances



Vous partez bientôt en vacances? Afin d'éviter les cambriolages, vous pouvez vous inscrire à l'opération tranquillité vacances.

Les services de gendarmerie se chargent alors de surveiller

votre logement. Des patrouilles sont organisées pour passer aux abords de votre domicile. Vous serez prévenu en cas d'anomalies (dégradations, cambriolage...).

Pour vous inscrire, vous pouvez utiliser le service en ligne ou vous rendre directement en brigade de gendarmerie.

Brigade de gendarmerie -Sierentz: 40 rue Rogg Haas Tél. 03 89 81 53 11

gendarmerie.interieur.gouv.fr

gendarmerie.interieur.gouv.fr/ contact/formulaire-de-contact

Plan canicule

La mairie vous rappelle qu'en cas de canicule, via le Centre Communal d'Action Sociale, un registre des personnes fragilisées dans ce contexte spécifique de canicule est tenu.

Si vous souhaitez vous y inscrire ou inscrire une personne de votre connaissance qui ne fera pas la démarche elle-même, vous pouvez contacter la mairie à mairie@mairie-sierentz.fr ou au 03 89 81 51 11 qui vous renseignera sur les démarches à effectuer.



Bruits de voisinage

Les beaux jours invitent à profiter de l'extérieur en famille ou entre amis.

Pour que ces moments privilégiés restent agréables, nous vous remercions de ne pas perturber la tranquillité du voisinage en cessant toutes activités de bricolage, de iardinage bruvantes ou provenant d'activités domestiques, entre 12h00 et 14h00, après 19h00, les samedis avant 8h30 ou encore les dimanches et jours fériés.

> Le « Bien Vivre ensemble » se construit collectivement par le respect mutuel.

Fermeture des bureaux

DE LA MAIRIE

La mairie sera fermée :

- le ieudi 13 iuillet à partir de midi et le vendredi 14 iuillet Réouverture le lundi 17 juillet à 9h.
- les lundi 14 et mardi 15 août. Réouverture le mercredi 16 août à 9h.

Rentrée dans le groupe scolaire

Les élèves reprendront le chemin de l'école le lundi 4 septembre 2023 selon l'organisation suivante :

- à 8h pour tous les élèves de l'école élémentaire :
- entre 8h et 9h pour tous les petits de l'école maternelle (matin uniquement jusqu'à 11h15);
- à 13h15 pour tous les moyens et les grands de l'école maternelle.

Toute l'équipe pédagogique du groupe scolaire vous souhaite un agréable été.

10 • **Sierentz Infos n°369** • Juillet-Août 2023 Sierentz Infos n°369 • Juillet-Août 2023 • 11

LES DERNIÈRES NOUVELLES DES

Barbapapas Edition de Sierentz • N°96



En route pour le CP

Le 25 mai 2023, le groupe de grandes sections de maternelle a pu partager une soirée avec les primaires. Tout d'abord, avec un goûter à partager tous ensemble, puis une visite quidée faite par un groupe d'enfants.

Un grand merci à Sophia, Giuilia, Capucine, Eva, Maéva, Sienna, Lisa, Mia, Léonie et Cynthia.

Ils ont pu découvrir les espaces dans lesquels ils évolueront l'année prochaine. Ils ont également pu participer à un moment de jeux et d'activités proposés par leur futur animateur/animatrice. La soirée fut un grand succès, ils y retourneront avant la fin de l'année.

Nous souhaitons une belle route à nos grandes sections pour le grand saut en CP. Nous avons partagé trois années ensemble et c'est avec un petit pincement au cœur que nous les laissons partir pour de nouvelles aventures.

« Ce sont les petits moments de l'enfance qui font les grands souvenirs »!

Sortie vélo

Pour fêter l'arrivée du soleil et la fin d'année scolaire qui arrive à grand pas, les enfants des Barbares'Nature ont enfourché leurs vélos et sont partis à la découverte des collines et des forêts aux alentours de Sierentz!



Journée participative

Un grand merci pour cette journée participative où les parents des Barbares'nature sont venus nous prêter main forte pour divers travaux... au programme : peinture, jardinage, ponçage, tronçonnage, construction, réparation. Le tout dans une superbe ambiance et autour d'un chouette barbecue. Merci encore aux familles venues nous aider ce mercredi 31 mai.





Reconnexion nature à l'école

AVEC DES ANIMATRICES DE LA PETITE CAMARGUE

Découverte de la forêt, esprits de la forêt, parcours sportifs, art et nature, jeux coopératifs.

Quelques petites phrases bilan à l'issue de nos cinq séances de la classe de CE2 monolingue et dispositif ULIS.

- "Ce que j'ai préféré, c'est quand on a fait des ateliers et quand on était tous ensemble. J'ai ressenti de la joie parce qu'on était dans la forêt et quand on a joué à cache-cache. » Mia
- « Ce que j'ai préféré, c'était quand on a colorié avec des éléments de la nature. » Océane
- "Pendant ces 5 séances, j'ai aimé aller en forêt. J'ai aimé les parcours sportifs. » Leyel
- " J'ai aimé toutes les séances dans la forêt surtout la dernière car nous avons fait des jeux tous ensemble. J'ai aussi aimé quand on a fait des dessins avec de l'argile sur les arbres. » **Tybalt**
- " J'ai ressenti de la joie d'être dans la nature. *Je me suis détendue et j'ai adoré tous ces* moments en forêt. » **Lola**

- " J'ai ressenti de la joie car on était dans la nature et on a fait plein de jeux. » Lucas
- "Ce que j'ai préféré, c'était la dernière sortie. On a fait des activités en groupe. J'ai ressenti de la joie. » **Margot**
- " J'ai ressenti de la joie car j'ai pu passer du temps avec tous mes camarades. » Lyse
- " J'ai aimé être tous ensemble car j'ai pu jouer avec toute la classe. J'ai aimé aussi les parcours sportifs ». **Timothé**
- « Ce que j'ai préféré, c'était la dernière sortie quand on était tous ensemble dans la forêt. » Ethan
- " J'ai aimé car on était en groupe. » Elwan
- "On a fait des jeux ensemble et on a bien rigolé! » Ali

Merci à la mairie pour la subvention accordée afin de profiter de ces beaux moments dans la nature!



VOM SANDBODE ZUM KALCH, VOM ARDEHL ZUM GULD...

La géologie (d'Ardkunda) est une science qui a toujours intrigué les hommes.

Des mouvements tectoniques de la croûte terrestre à la constitution des parties superficielles de la terre, accessibles au géologue, notre sol et sous sol recèlent une grande variété de roches. Les magmas et les terres situent l'écorce que l'homme a su fertiliser au cours de sa longue histoire. Granit, craie, calcaire, sables et bien d'autres roches ont généré l'agriculture, l'industrie, la joaillerie, les arts ainsi que les multiples curiosités touristiques de notre planète.

Geologie ìsch bim Wibür a neja Mode A glanzendi Technik vom Rablàndbode Ìn Riquewihr, bi Kàlch un Rotsteisànd Fìndsch d'Wunderperl ìm Elsàsslànd

Màrmor, a Edelstei, ìmmer ìn Ehr D'Rémer scho, han's globt so sehr D'Elsasser Stube, ìsch so elegànt Bim'a Màrmor Dressoir àn dr Wànd

Wàs ìsch dàs fìr a komischi Gstàlt Han mìr im Elsàss ... noch Bàsàlt? Mìr han fìr Stross un ànderi Warke D'nattschti Grànit üss unsera Barge

Mìr bsìtze jo wohl kei Kohlemine Die wo ìm Norde, bi Lens erschine Àber ìn Pechelbronn vo salletsmol Hàt s'Elsàss "Idees ... un Petrole!"

Dr Rhi losst fliesse ìn schéni Spurre Sini ebigi Flut, nabe'm Elsàss dure Ar hat uns gschankt, schwàrze Sànd Ìn Rosenau-Neidorf bim Spàrgellànd!...

Dr "Scheefer" wird üss'm Bode dringe Ar sott jedem Kind Begniegung bringe D'Schüalla schanke uns, was bsunder D'Tafala isch qsì ... fir all a Wunder! ...

Sàlz fìndsch ìm Meer un uff dr Arde D'Industrie düet's racht verwarte Bim Ochsefald dien sie erschine Àm Schàcht, unseri àlti Kàlimine Ìm "Grosse Oschte" derfsch wohl verreise D'Stàdt Reims wìrd eim willkomme heisse Que vive le Champagne, müech'n teschte ìn da Kridawand, do ìsch'r àm beschte

Ìn Mineràl blibe mìr o noch trèi Mìt Isa, Kupfer, Mässìng un Blèi Mìt Zìnk, Nickel àn Buckel un Rai; Sìlber, Quàrtz oder noch Edelstei

D'Ardkunde, a Träum vom viele Gald 'S isch unsera Obsession uff dare Walt Dr "Richard Wagner", in siner Zitte Beschribt im Rhi, noch Guldpepite! ...

Ìm "Chàlme-Gàlgabarg" mien mr sàge Nìt witt vom bekànnte Aschabàchgràbe Sierentz ìsch bekànnt mìt da natta Baim Dr Hìmmel erchàfft's ìm unserem Leim

Ìm 15. Johrhundert, ìsch da Turm bekànnt 'S ìsch gsì d'heechschti Kìrch, vom Chrìstastànd⁽¹⁾ Mìt Vogeser Rotsàndstei, un a schlanke Pfihl Hàt s'strosburger Mìnschter, si pràchtige Styl!...⁽²⁾

⁽¹⁾ 143 Meter hoch

(2) Fàscht 400 johrlàng ìsch d'Notre Dame d'heechschti chrìschtligi Kìrch gsì uff dr Walt. Jedoch àm 19. Johrhundert, ìsch unsera Turm – mìt Absìcht ? – von'a pààr Meter eberschritta worde vom Dom vo Ulm (161 m), vo Köln (157m) un vo dr cathédrale de Rouen (151 m).

Merci aux auteurs du coin alsacien : Yves BISCH, François TSCHUPP, Véronique & Robert BISSEL, Denis BANGEL, Patricia GOUTTEFARDE et Marc ILTIS.

EXPRESSION LIBRE DU GROUPE MINORITAIRE

La Tribune

Au lendemain de la démission de Sylvie Macur exigée par des raisons médicales, Gérard Bentzinger siège désormais comme conseiller municipal. Son expérience d'ancien adjoint au maire de la commune de Rantzwiller nous sera précieuse. Plus que jamais, le groupe minoritaire portera une vigilance particulière à une fiscalité saine et raisonnée, à la lutte contre les différentes incivilités (stationnement intempestif et répété sur trottoirs ou passages protégés, déjections canines, ...), à la maîtrise d'une urbanisation verticalisée inconsidérée. Devront être solutionnés notamment les flux dans la rue de Kembs, tels la vitesse excessive et, pour l'heure, un seul passage ouvert aux piétons sur 400 mètres de traversée.

Aussi, et plus que jamais également, le groupe minoritaire plaide pour la mise en place d'une police municipale, garante du respect des devoirs citoyens, mutualisée avec les communes voisines.

Bel été à tous.

Paul-Bernard MUNCH, pbmunch@free.fr, 0617019201, Maria SANCHEZ, Régis BELEY, Sandrine GUTEDEL et Gérard

[Texte transmis par le groupe minoritaire]

BENTZINGER

MANIFESTATIONS



Fête Nationale

20h: rassemblement devant la gare 20h15: défilé des sapeurs-pompiers 20h30: cérémonie devant le monument aux morts, place de la mairie

20h45 : bal populaire et buvette, places de l'église et de la Bascule 23h30 : feu d'artifice, place de la mairie

Organisé par la Ville de Sierentz, avec la participation du Handball Club de Sierentz.





Classic Car Day

Le dimanche 23 juillet de 10h à 17h - place de la Bascule et place de l'Église

« Né d'un rêve et d'une passion commune le Classic Car Day est un événement qui rassemble des voitures anciennes et d'exception. Nous sommes un groupe de jeunes amateurs de belles mécaniques, agissant pour l'association D'Waggis.
Le 23 juillet prochain, nous organisons pour la 8ème année consécutive cet événement à Sierentz.

Au programme cette année : Buvette, restauration, mais surtout... de belles mécaniques ! Nous vous attendons nombreux de 10h à 17h afin de profiter ensemble de cette journée, entourés de passionnés comme nous le sommes.

Nous en profitons pour remercier, d'ores et déjà, tous nos partenaires qui nous ont fait, et nous font confiance.

Pour toute question, n'hésitez pas à contacter l'organisation du Classic Car Day : classic.car. day.68@gmail.com ».





Fleurissement

Les membres du Jury des Maisons et Balcons Fleuris de notre commune effectueront leur tournée courant juillet.

Pour celles et ceux qui fleurissement leurs balcons (catégorie « Immeubles collectifs ») et qui souhaitent participer au Concours de cette année, merci de vous signaler en Mairie, en précisant l'adresse et l'étage.



Don du sang

Mardi 25 juillet de 16h à 19h30 à la Salle Agora de Sierentz (rue des Romains).

Votre participation est souhaitée car les besoins sont grands. Merci d'avance!

Exposition de tableaux

Le mercredi 2 août à l'EHPAD de Sierentz, Valérie GERHARD



L'artiste peintre, sous le nom de « Butterfly », exposera ses œuvres. Les enfants des résidents et toutes les personnes intéressées pourront venir découvrir son travail.



Météojazz Off

Le vendredi 18 août à 20h, à l'école maternelle Picasso. Au programme, le groupe « PETITE LUCETTE »

Petite Lucette, c'est une musique vivante et vibrante qui cherche à réveiller nos corps et accueillir l'ivresse des sensations. Inspirée tant par les musiques du monde que par les musiques improvisées, elle mêle sincérité du jazz, frénésie rythmique, et folie de l'instant présent. Entre transes, éclats mélodiques, et mélopées

nostalgiques, Petite Lucette s'adresse à l'énergie vitale de nos corps en mouvement, à travers une musique évocatrice d'histoires et de paysages.

AOÛT

Avec des moments pleins de belles mélodies et d'autres pleins d'énergie, qui sauront à n'en pas douter ravir le public de Sierentz!

Entrée libre - Buvette et restauration assurées par la Musique Municipale Concordia de Sierentz.



Expositions philatéliques, numismatiques et cartophiles

Le Cercle philatélique du pays de Sierentz vous convie le dimanche 20 août 2023 de 8h30 à 12h et de 14h à 17h à l'AGORA.

5^{ème} journée de la capsule Echange de plaques de muselets

Année après année, la série des capsules de champagne (ou plaques de muselets) dans sa version sierentzoise s'étoffe : Gérard MUNCH, le plus grand collectionneur de muselets avec plus de 70 000 pièces en Alsace, voire également de Lorraine, vient de lever le voile sur le monument de Sierentz retenu en 2023 : il s'agit de la chapelle placée au cœur du cimetière communal de la Hochkirch. Prenant le relais spirituel de l'église mère de la Hochkirch, démolie en 1836, ce petit lieu de culte a été édifié peu avant que ne tonnent les canons du premier conflit mondial. Des vitraux, œuvres du maître verrier mulhousien GERRER, portant la date de 1913 (le dernier chiffre est peu lisible) ont été offerts par les deux sœurs, Louise et Françoise LEHMANN. La bénédiction a eu lieu le 14 mai 1914. La clochette est, quant à elle, millésimée 1885.

Cette huitième capsule trouvera

cinquième salon à la salle de l'Agora, avec bourse d'échange, toujours orchestrée par le Cercle philatélique du Pays de Sierentz. La manifestation est annoncée pour le dimanche 20 août. La bouteille de champagne premier cru de la Maison Dominique Grellet avec sa capsule personnalisée, proposée depuis quatre ans par cette maison de Cuis (à 6 km au sud d'Épernay), peut dès à présent être commandée, moyennant 20 € (le carton de six à 115 €). Le nombre de bouteilles est limité car la demande est forte pour cette série (déjà) collector, débutée dès 2017. Toutes ces belles capsules de champagne ont déjà rejoint les grandes collections de France,

bonne place au cœur du

d'Espagne de Suisse, d'Italie et plus récemment... au Japon.

Champagne Grellet avec capsule du club :

20€ la bouteille 40€ / 2 bouteilles + 1 capsule 115€ / 6 bouteilles + 3 capsules

<u>Commandes et Renseignements :</u> Gérard MUNCH - 06 08 25 03 39

École de Musique du Pays de Sierentz & Musique Municipale Concordia

Concert du samedi 10 juin

Le concert de ces deux ensembles a été un succès.

L'ouverture a été effectuée par les élèves de la Classe d'Orchestre Crescendo de l'EMPS qui ont ravi leurs auditeurs par la qualité de leur interprétation, dans un répertoire judicieusement choisi par Patricia Meisterlin, leur directrice.

La Musique Municipale Concordia de Sierentz, quant à elle, a le plaisir de fêter en cette année 2023 son 140^{ème} anniversaire et a présenté à cette occasion un programme exceptionnel tant par sa difficulté que par le choix de morceaux. Une musique par moment lyrique, celtique ou explosive dans laquelle elle avait laissé beaucoup de jeu aux percussions et aux cuivres. Les vents aussi ont eu leur partition à jouer, notamment Coline Dreyer avec son piccolo, en mouche qui agaçait un éléphant, le tuba de Guy Muller. Un concert de haut niveau dirigé par son chef Nicolas *Jarrige, à la tête de l'orchestre* depuis 10 ans déjà, avec beaucoup d'énergie et de brio.

Le Président, Eric Wuillaume, a profité d'une pause pour remercier chaleureusement la Municipalité pour son soutien précieux et indéfectible depuis tant d'années qui a permis à la société de musique de grandir et de compter à l'heure actuelle plus de 50 membres de bon niveau. Il a remis en outre des médailles et distinctions honorifiques de la Confédération Musicale de France aux plus anciens membres dont François Tschupp, Robert Bohrer et Violette Hassler.







Le plus grand catalogue des méchants loups au monde!

Le 13 juin 2023, la classe des CM1 de Madame Emma BECK a officiellement lancé son album intitulé : « Le plus grand catalogue des méchants loups au monde!».

Après une prise de parole de l'enseignante et du directeur, les élèves se sont vu remettre leur livre édité et dédicacé. Ensuite, les élèves et leurs parents ont pu célébrer cela autour d'un petit apéritif organisé par l'enseignante et l'école. La classe de CM1 remercie la mairie pour sa participation à ce projet et à l'équipe enseignante de l'école Jacques Schmidt pour leur soutien.



Les collégiens du collège Dolto champions de **France UNSS**

Toutes nos félicitations aux garçons de 4ème et de 3ème du collège de Sierentz, qui ont remporté la victoire au championnat de France de football UNSS 2023.

Les matchs se sont déroulés à Cergy près de Paris, où 16 équipes venues de la France entière se sont mesurées, les unes aux autres. Bravo aux jeunes champions, qui succèdent à leurs prédécesseurs déjà victorieux en 2019!

La « Fleur de l'âge »

UNE ASSOCIATION VIVACE!

QUI EST-ELLE DÉJÀ?

Comme beaucoup de fleurs, elle fait partie de notre paysage familier et nous n'arrivons pas forcément à la nommer. Souvent présente dans le Sierentz Infos, elle apparaît sur les affichages à l'entrée et dans la ville, pour proposer des activités. La « Fleur de l'Age » est une association qui, au moyen de diverses d'activités, a pour vocation de créer du lien entre les Sierentzois et Sierentzoises.

ELLE REFLEURIRA DE PLUS BELLE CET AUTOMNE

Elle était en sommeil pendant l'épisode COVID. Elle repointe son nez depuis quelques mois et compte bien revenir en force après l'été.

ELLE PROPOSERA DES ACTIVITÉS

• régulières : moments privilégiés de rencontres dans la semaine ou dans le mois :

• ponctuelles : sorties ou événements organisés sur initiative d'une ou plusieurs personnes.

Pour que « La Fleur de l'âge » propose des activités et événements qui collent au mieux à vos besoins et envies, adressez-nous vos suggestions en utilisant le questionnaire joint à votre Sierentz Infos.

Envies

Idées

îmé FRANÇO





Voyage en Vendée

Nous vous rappelons qu'un voyage en Vendée est organisé par l'association « Fleur de l'Age » en septembre prochain (du 9 au 17 septembre)

Pour tous renseignement vous pouvez contacter M. Aimé François au 03 89 81 67 38.

Le programme complet du voyage est disponible sur le site de la commune : www.sierentz.fr



Société d'Histoire de la Hochkirch

La Lettre de la Hochkirch n° 36 vient de paraître.

Elle est centrée sur des biographies d'hier et d'aujourd'hui. À découvrir!

Vous pouvez vous procurer ces publications en contactant :

Le président Paul-Bernard MUNCH : pbmunch@free.fr

La secrétaire Rachel SORET VACHET-*VALAZ* : rachelvachetvalaz@yahoo.fr

Le trésorier Gérard MUNCH : gerard.munch68@orange.fr

Sierentz Infos n°369 • Juillet-Août 2023 • 19 **18** • **Sierentz Infos n°369** • Juillet-Août 2023





MAGAZINE ÉDITÉ PAR LA MAIRIE DE SIERENTZ

Mairie

1 Place du Général de Gaulle 68510 SIERENTZ • Tél. 03 89 81 51 11 mairie@mairie-sierentz.fr www.sierentz.fr

Ouverture : du lundi au jeudi de 9h à 12h et de 14h à 18h, le vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h.

Dépôt légal: Juillet-Août 2023.

Directeur de la publication: Pascal TURRI

Conception et rédaction: Commission

Communication et Évènements, Rachel SORET

VACHET-VALAZ - Adjointe déléguée, Ysabelle

EPPINGER - Service Communication.

Création graphique: rhodamine-communication.fr

Impression: Alsagraphic, Rixheim. Imprimé

sur du papier certifié PEFC. • Crédits photos:

Mairie de Sierentz, Rachel SORET VACHET-VALAZ,

Patrick GLASSER, Carole CHITSABESAN, Lauren

MEHESSEM, Juan VIZCAINO, documents remis,

Ysabelle EPPINGER, Unsplash (Brands People,

Auskteez Tran), Freepik.